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　みなさんこんにちは！
　毎日、ものすごい暑い日が続いて
おります。みなさまの体調はどうで
しょうか？
　先日、私の知り合いが熱中症にか
かり、意識がもうろうとして声もで
ず、大変な思いをしたそうです。
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　本当に気を付けて頂きたいと思い
ます。
　さて、先週はお盆ということで休
会にさせて頂きましたが、お休みは
どうでしたか？
　ちなみに、私は休みもなく毎日働
いていました。暇かなと思ってまし
たら、けっこう夏カゼや胃腸炎など
の患者が多く、忙しい思いをしまし
た。
　又、高校野球も、いつもはここま
で残っていないので、あまり見ない
のですが、今回は千葉が残っており、
もしかしたらということで楽しみに
しています。
　みなさんに報告があります。
　本日の会報の理事会の議事録にも
出ていますが、板倉会員が退会して
名誉会員になりました。

森 市 直 樹　幹事
幹事報告

1. 「第 9回ロータリー全国囲碁大会」の案内
 日時　10月 16日 ( 土 )10：00～
 会場　日本棋院会館
 申込は事務局まで。参加はメークアップになります。

2. ロータリアン芸術祭作品出展の依頼
 期日　11月 7日 ( 日 )
 場所　地区大会会場
 詳細は事務局まで

　7 月に入ってすぐ、板倉会員から
退会したいとの申し出があり、私は
チャーターメンバーであり、西クラ
ブの発展と共に活動していた板倉会
員をやめさせたくなくてすぐ話しに
いきました。
　ロータリークラブには正会員と名
誉会員の 2 種類しかなく、理事会で
話し合った結果、チャーターメン
バーで年齢 75 歳以上、そして会長
経験者という規約をつくり、そして
1 年間限定ということで板倉会員を
名誉会員として承認して頂きまし
た。
　そして理事会の承認を受けて、板
倉会員に話しましたら、名誉会員を
受けてくれました。
　安心しました。

3. 米山梅吉記念館より｢秋季例祭｣の案内
 日時　９月18日 ( 土 )14：00～
 場所　米山記念館ホール

4. 受信《活動計画書》松戸西･野田東･
　  印西野田セントラルRC
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「横浜とソウル」
　皆さん今日は。只今ご紹介いただきま
した、会員増強委員長を務めております
秋山です。今回、入会以来２回目の卓話に
あたり、何を話すか非常に悩みました。前
回は、髙島屋の歴史について話させてい
ただき、「他人の会社の歴史を聞いて頂い
ても」と反省した次第ですが、今回は、さ
らに皆さんを困惑させそうです。なぜな
ら、今回のテーマに私の趣味を選んだか
らです。仕事の話よりも自分の趣味につ
いてお話した方が、より皆さんに親しみ
を感じていただけるかと、勝手に思い込
みこの「横浜とソウル」というテーマにし
ました。しばらくの間、お付き合いいただ
ければと、思います。   
　まずは一番目のテーマ、横浜について
お話させていただきます。私は昭和２７
年に横浜に生まれました。以来、昨年柏に
来るまで一度も横浜を離れたことがあり
ませんでした。というと生粋の「浜っ子」
だと思われるかもしれませんが、そうで
はありません。横浜でも中心部から離れ
た、かっては田んぼや畑のあった長閑な
地域に育ちました。柏で言えば沼南のよ
うな所です。高校時代にこんなエピソー
ドがありました。雑誌に「横浜の男の子と
文通したい」と投稿があって、勇んで手紙
を書こうとしたら但し書きに港北区と戸
塚区の人は除くとあり、私は、その港北区
でした。「そんな所で育ったのに」なのか、
それとも「そんな所で育ったから」なの
か、私は人一倍横浜に対する”思い入れ”
が強く、誰にも負けない郷土愛を持って
いると自負しています。野球は、あの万年
最下位のベイスターズですし、サッカー
も　Ｊ１はマリノスのファンです。（Ｊ２
は勿論レイソルの大ファンですけど）
　そんな横浜をこよなく愛する私には、
前回の髙島屋の時もお話ししましたが、
物を集めるという変態性があり、その二
つがかけ合わさった結果、我が家はガラ
クタで溢れかえっています。横浜物蒐集
には、特に力が入っておりいろいろな物
を集めています。まずは横浜浮世絵です。
これは、横浜が今から１５０年前に開港
した直後、明治時代の初期に横浜の文明
開化を江戸時代の浮世絵師が描いた作品
で、来日した外国人の珍しい風俗を描い

秋山 弘昭  増強・分類委員長

卓話 ています。当時、横浜に来た地方の方のお
土産用に沢山刷られたようです。この作
品は、芳員の「五カ国異人横浜上陸図」で
各国の軍隊の様子が描かれています。次
の浮世絵は、西洋の異人が描かれている
ことの多い横浜浮世絵にあって大変珍し
い、中国人が描かれています。当時を知る
資料としてとても貴重なものですが、横
浜浮世絵はバブル以降価格が上昇してお
り、手が届かなくなっています。
　もう一つは、明治期の絵葉書です。横浜
浮世絵がすたれた後、写真技術を生かし
たポストカードが制作され日本から外国
に向けての手紙として海を渡りました。
東京や京都のものも数多くありますが、
一番多いのは横浜で、先ほどの浮世絵と
は逆で、日本らしい風景、風俗が題材に選
ばれています。当時は、カラー写真は無
く、モノクロ写真に日本の絵師が着色し
て仕上げていました。上段左は宇田川さ
んが幼少を過ごした「伊勢佐木町」右は
「横浜港」下段左は春の「横浜公園」右は現
在は埋め立てられて石油コンビナートに
なっている「本牧三の谷」です。私も、子供
の頃、ここによく海水浴に行きました。あ
のユーミンの名曲「海を見ていた午後」で
ソーダ水の中を貨物船が通ると歌われた
場所が、このすぐ傍になります。次のポス
トカードは、つい先日アメリカのイン
ターネットオークションで落札した横浜
の絵葉書です。世界各地を旅して多くの
作品を残したバートンホームズの写真
で、左上の看板を良く見ていただくと
「Ｓ．ＩＩＤＡ　ＴＡＫＡＳＨＩＭＡＹ
Ａ」とあり、残念ながら大震災で倒壊して
なくなった当時横浜の居留地にあった髙
島屋飯田貿易店が写っています。この店
のホームズの写真は見たことがあったの
ですが、まさか絵葉書になっていたとは
ビックリで、かなり高い落札価格になる
と覚悟していたのですが、あまり競るこ
とも無く、手に入れられました。また次の
写真は、同じオークションで半年前に購
入した絵葉書の場所の案内カードです。
表に営業内容、裏に横浜の地図が入って
おり、桜木町駅からのルート案内図に
なっています。奇しくも、別々の所有者の
物が私の手元にきて、これを眺めながら
悦に入っています。次の絵葉書セットは、
鳥瞰図で著名な吉田初三郎の昭和１０年
の絵はがきです。また、先般「川瀬巴水展」
を当店で開催しましたが、その弟子で横
浜の老舗デパート野澤屋の宣伝部員で

あった、石渡江逸の新版画を集めていま
す。この作品蒐集で先日卓話をお願いし
た渡邉章一郎氏とも知り合いになり、私
が持っていない作品を分けてもらってい
ます。江逸は自宅から伊勢佐木町の会社
まで通勤の合間に写生して歩き、作品を
沢山残しました。残念ながら架け替えら
れて、この特異な姿は見られなくなって
しまいましたが、赤レンガ倉庫近くに今
も架かる万国橋や本牧、さらには横浜港、
ここに図版はありませんが中華街など横
浜各地を描いて、版元渡邉木版画店から
多数の作品を出版しました。私は当初、江
逸の全作品を集めようと気合を入れてい
たのですが、最近、巴水ほどではないです
が値段が上がってしまい、サラリーマン
生活の私には手が届かなくなってきてい
ます。次の作品は、横浜生まれの版画家　
川上澄生の「海岸通り」と「横浜どんたく」
です。川上澄生美術館は現在、栃木県鹿沼
市にあり、生地横浜では、あまり評価され
ていないのが残念です。
　最後に横浜ご当地ソングです。北は北
海道から南は沖縄まで全国その土地土地
にご当地ソングが数多くありますが、横
浜をテーマにした歌も沢山あります。そ
のレコードを集めています。主にシング
ル盤で、「ブルーライトヨコハマ」から「伊
勢佐木町ブルース」や「港のヨーコ・ヨコ
ハマヨコスカ」まで３００曲近く集めま
した。その中から抜粋した曲をＣＤにし
て、楽しんでいます。ジャケットもオリジ
ナルで制作して、それぞれ「演歌編」「アイ
ドル編」「ロック編」とに分けて編集して
います。本日は、そのＣＤを皆さんにプレ
ゼントしようと思い、作ってきました。メ
ンバーの年齢を考慮して「演歌編」を沢山
持って来ました。良かったら、お帰りに一
枚ずつお持ち帰りください。
　本日は時間がなくなったため、「横浜と
ソウル」のうち、「横浜」のみを話させて頂
きました。「ソウル」につきましては、次
回、機会があれば、お話しさせて頂きま
す。
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BOXありがとう！
出席報告

会員数　

欠席者　

秋元、河西、佐藤、染谷、
日暮（誠）、富士川、渡邉

出席率　

53名

7名

86.79％
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次回の例会は9月10日（金）です。 欠席報告は、水曜日の正午まで
※食事の無駄をなくす為に協力して下さい。
　嶋田 英明まで：090-2232-1661クラブ会報委員／東海林 康之・田代 健一・後藤 浩一郎

お誕生日おめでとう！
榊　隆夫 会員

パートナー誕生日
おめでとう！
木村 和俊 会員

□点鐘＝18：00　例会・弁当
□場所＝日立サッカー場

19：00　開始
チケット 2,000円
会員 1,000円
家族・入会見込者 2,000円

②第1回インターゴルフ及び親睦常陸旅行
　　　10月22日（金）
　　　観光組会費　4,000円
　　　ゴルフ組　　 3,000円

×

×

×

一任

承認

承認

53名

7名

今日のお料理


